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令和６年度 第８回大和町地区小学校再編協議会 議事録 

 

令和６年４月１１日（木）に大和生涯学習センター大研修室において、第８回大和町地

区小学校再編協議会を開催しました。出席者及び会議の経過並びに結果は次のとおりです。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和６年４月１１日（木） 

      開会 午後７時００分 

閉会 午後９時００分 

 

 

２ 事務局等の出席者 

   教育部長                 武田 真治 

首席指導官                中村 学 

学校教育課長               古賀 洋 

学校教育課課長補佐兼施設係長       山田 智大 

学校教育課課長補佐兼学校給食係長     高口 茂雄 

学校教育課学校再編推進室長        藤吉 康裕 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係長 江崎 佑美 

   学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 村上 輝 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 金子 徳寿 

子育て支援課長              小池 由希 

子育て支援課子育て支援係員        萩元 孝満 

 

 

３ 出席委員 

   全４８名中４４名（欠席４名） 

 

 

４ 傍聴者 

なし 
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５ 議事の大要 

室長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育部長 

 

室長 

 

 

 

 

会長 

 

室長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

子育て支援課 

 

会長 

 

 

 

ご案内の時刻になりましたので、ただいまより「第８回大和町地区小学校再

編協議会」を始めます。 

会議は事前に配布しております次第に沿って進めてまいりますので、よろし

くお願いいたします。 

まず「次第２ 委員の交代について」でございます。異動等に伴いまして委

員の交代がありましたので、新しい委員の紹介をいたします。 

《委員紹介》 

以上１１名でございます。本日は時間の都合で代表の方にのみ委嘱状を交付

させていただきます。 

 

《委嘱状交付》 

 

ありがとうございました。再編協議が終了するまでの間、どうぞよろしくお

願いいたします。 

「次第３ 会長あいさつ」に進みます。中村会長よりごあいさつをお願いし

ます。 

 

《挨拶》 

 

ありがとうございました。 

それでは、これより「議事」に移りたいと思います。 

協議会設置要綱第７条の規定により、会長が議長を務めることになっており

ますので、ここで進行を交代いたします。中村会長、よろしくお願いいたしま

す。 

 

それでは、早速ですが、「次第４ 議事」を進めさせていただきます。スム

ーズに進みますようご協力をお願いします。 

「議事第１号 報告 新小学校開設に向けた学童保育所再編の動きについ

て」、子育て支援課より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上、指名された後に発言をお願いします。 

なお、今後すべての場合において、発言する際は、校区とお名前を述べてか

ら発言をお願いします。 
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委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

総務部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、「議事第１号 報告 新小学校開設に向けた学童保育所

再編の動きについて」を終わります。ここで子育て支援課は退室いたします。 

続きまして、「議事第２号 報告 部会報告について」、各部会の会議につ

いて部会長から報告をお願いします。 

まず総務部会から報告をお願いいたします。 

 

【総務部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）校歌制作に関する作詞依頼先候補の選定について 

（２）校歌に入れたい言葉の選定について 

（３）校章デザイン案の選定について 

（４）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）校歌制作に関する作詞依頼先候補の選定について（詳細は議事第３号） 

・第７回協議会にて追加推薦のあった○○氏について、部会に一任された依

頼順位を協議し、前回の部会で決定した順番の最後に追加した。 

（２）校歌に入れたい言葉の選定について（詳細は議事第４号） 

・応募された校歌に入れたい言葉（９１種）から、校歌にふさわしくない言

葉を選定・除外した。 

・協議の結果、現在の６小学校の校名を含む言葉は除外するが、地域の特色

を示す単語（「有明」等）や地名としての「大和」は除外しないこととし

た。 

（３）校章デザイン案の選定について（詳細は議事第５号） 

・校章デザイン案募集の結果、応募総数は６０件となった。 

・選考の前に、最終選考での選択肢が少なくなりすぎないよう、最終選定点

数を変更し、１次選考で３０点以内、２次選考で１５点以内とした。 

・１次選考及び２次選考の結果、デザイン案１５点を最終選考に進めること

となった。 

（４）次回の総務部会は、令和６年５月９日（木）開催（奇数月第２木曜日に

開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上、指名された後に発言をお願いします。 

 

《意見なし》 
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会長 

 

施設通学 

部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

ＰＴＡ部会長 

 

 

ないようですので、次に施設通学部会から報告をお願いします。 

 

【施設通学部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）スクールバス時刻表（下校）について 

（２）歴史的資料等の保存について 

（３）令和６年度予算について 

（４）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）スクールバス時刻表（下校）について（詳細は議事第６号） 

・下校時は、①バスで下校する児童、②徒歩で下校する児童、③学童保育所

を利用する児童（やまと小から学童保育所までバスで送る予定。学童保育

所へのお迎えは保護者が行う）の３種類。 

・マイクロバスには、補助席含めて１台最大２５人程度乗車する。 

※変更の可能性あり 

・終業時間の１５分後に下校バスの第１便が発車する 

（２）歴史的資料等の保存について（詳細は議事第７号） 

・歴史的資料等の保存状況について照会したところ、６校合わせて２０４種

類の資料があった。 

・資料の分類ごとに、保存方法の方針を決定した。 

（３）令和６年度予算について 

 ・学校再編事業関連は、総額４億４,７４３万円。 

・令和６年度予算では、令和７年４月に開校する「やまと小学校」のため、

中島小校舎改修費、スクールバスの駐車場整備費や購入費などを計上して

いる。 

（４）次回の施設通学部会は、令和６年５月１６日（木）（奇数月第３木曜日 

に開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次にＰＴＡ部会から報告をお願いします。 

 

【ＰＴＡ部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

協議・検討経過及び結果 

（１）やまと小学校父母教師会（PTA）規約（案）について 
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ＰＴＡ部会長 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ａ委員 

 

事務局 

 

 

（２）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）やまと小学校父母教師会（PTA）規約（案）について（詳細は議事第８

号） 

・継続協議となっていた PTA規約（案）について、会員や役員の内容、会議

の定足数、常置委員会や会費等について協議し決定した。 

（２）次回の PTA部会は、５月２３日（木）（奇数月第４木曜日に開催） 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、「議事第２号 報告 部会報告について」を終わります。 

続きまして、「議事第３号 報告 校歌制作に関する作詞依頼先候補の選定

について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、ご意見・ご質問等がありましたら、挙手の上発言

をお願いします。何かございませんか。 

 

《意見なし》 

 

ないようでしたら、次の議事に入ります。「議事第４号 協議 校歌に入れ

たい言葉の選定について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がありましたら、挙手の上発言をお

願いします。 

 

資料２に挙げられている言葉は全部いれてもらう依頼の仕方になるのか。 

 

作詞者に応募があった校歌に入れたい言葉のリストとして提供し、あくまで

作詞の参考にしてもらうためのものです。 
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会長 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

他になにかございますか。ないようですので、採決を行います。「議事第４

号 協議 校歌に入れたい言葉の選定について」、賛成される方は挙手をお願

いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第４号 協議 校歌に入れたい言葉の選定につ

いて」は承認されました。 

次の議事に入ります。「議事第５号 協議 校章デザイン案の選定につい

て」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がありましたら、挙手の上発

言をお願いします。 

では、少々時間をとりますので、投票用紙に、良いと思ったデザイン案の番

号を１つ記入してください。 

（２分程度）それでは皿垣校区から順番に投票をお願いいたします。 

○最終選考 ※協議会委員４８名中４４名出席のため過半数は２３票 

       ※最終候補が過半数の得票となるまで再投票を行う。 

【初回投票】 

「１番」「４番」「５番」「１２番」「１３番」「１４番」「１５番」 

「２０番」「２３番」「２４番」「３２番」「４１番」「５０番」 

「５１番」「５２番」の１５点 

 ○「１５番」「２４番」「５０番」「５１番」「５２番」が落選。 

【第２回投票】 

「１番」「４番」「５番」「１２番」「１３番」「１４番」「２０番」 

「２３番」「３２番」「４１番」の１０点 

 ○「１番」「１４番」「３２番」が落選。 

【第３回投票】 

「４番」「５番」「１２番」「１３番」「２０番」「２３番」「４１番」 

の７点 

 ○「１２番」「１３番」が落選。 

【第４回投票】 

「４番」「５番」「２０番」「２３番」「４１番」の５点 

 ○「５番」「４１番」が落選。 
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会長 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

【第５回投票】 

「４番」：１１票、「２０番」：９票、「２３番」：２４票 

 ○「２３番」が過半数の票を獲得し、最終候補に決定。 

  

最終選考の結果、「２３番」のデザイン案が過半数の票を獲得しましたので、

最終候補となりました。今後はこのデザイン案を基に専門家による補正を行い

ます。何かご意見や質問等がありましたら、挙手の上発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、採決を行います。「議事第５号 協議 校章デザイン案

の選定について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第５号 協議 校章デザイン案の選定について」

は承認されました。 

次の議事に入ります。「議事第６号 協議 スクールバスの時刻表（下校）

について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がありましたら、挙手の上発

言をお願いします。 

 

 ５月にアンケートを開始したいいため、スクールバスのアンケート案を施設

通学部会に一任していただければと思う。 

 

他に何かございますか。ないようですので、採決を行います。「議事第６号 協議 

スクールバスの時刻表（下校）について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第６号 協議 スクールバスの時刻表（下校）

について」は承認されました。 

次に、提案のありました、スクールバスのアンケート案を施設通学部会に一

任することについて、賛成される方は挙手をお願いします。 
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委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ｂ委員 

 

 

 

事務局 

 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。スクールバスのアンケート案については、施設通学部

会に一任することとします。 

次の議事に入ります。「議事第７号 協議 歴史的資料等の保存について」、

事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がありましたら、挙手の上発言をお

願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、採決を行います。「議事第７号 協議 歴史的資料等の

保存について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第７号 協議 歴史的資料等の保存について」

は承認されました。 

 

次の議事に入ります。「議事第８号 協議 やまと小学校父母教師会（ＰＴ

Ａ）規約（案）について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がありましたら、挙手の上発言をお

願いします。 

 

第４条第１項第３号の地域会員について、本会の目的に賛同する者は、どの

ようにして賛同の確認を行うのか。また、会費についてもどのようにして徴収

を行うのか。 

 

現在６小学校全てにおいて保護者会員、教職員会員、地域会員で会員が構成

されている。そのため、この３つの区分で構成している。会員、会費等のこと

については、今後も協議をしていきたい。 
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Ａ委員 

 

事務局 

 

会長 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

Ｃ委員 

 

 

中島小学校は、会員として地域会員は構成されていないのではないか 

 

会員として地域会員は明記されているが、会費の徴収は行っていない。 

 

他にご意見はございませんか。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、採決を行います。「議事第８号 協議 やまと小学校父母

教師会（ＰＴＡ）規約（案）について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第８号 協議 やまと小学校父母教師会（ＰＴ

Ａ）規約（案）について」は承認されました。 

以上で本日予定されておりました議事については審議を終了いたします。最

後に「その他」で委員の皆さま、事務局から何かありますか。 

 

柳川市立小中学校閉校記念事業費補助金交付要綱について、説明を行いたい。 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がありましたら、挙手の上発言をお

願いします。 

私の方からいいですか。現在各学校一律３０万円の補助金の交付となってい

るが、校区によって世帯数、児童数に違いがあるので、こうした事を念頭に置

きながら補助金のあり方を検討していただきたいという意見があがっており

ます。算定根拠を明確にしていただき、皆さんに納得していただくような形で

の検討をお願いしたい。 

 

市内には１９校小学校があり、それぞれ歴史は違うが、それぞれが一つの同

じ学校ということで、一律３０万円にしている。ただし、一律ではなく世帯割

等を設けて交付した方がよいとの意見もいただいているので、委員の方からご

意見をいただきたい。 

 

世帯数が少ない地域は企業の数も少なく、寄付金も少ない傾向にある。３０

万円の交付をお願いしたい。 
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会長 

 

 

Ｃ委員 

 

 

事務局 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

室長 

 

 

あくまで閉校記念であるため、寄付をいただかない方法も検討する必要があ

る。事務局とも再度協議を行い、皆さんが納得できるようにしたいと思う。 

 

 市の補助金を受け取るための通帳が必要になると思うが、ＪＡに聞いたとこ

ろ新しく作れないと言われた。市の方で何か配慮していただけないか。 

 

 規約等がないと新しく通帳を作ることはできないと思いますので、事務局の

方でも検討したいと思う。 

 

他にご意見、お知らせはございませんか。 

 

 やまと小学校で使用予定の新制服に関して、無償でエンブレムが付属してい

るが、今後もエンブレムが無償で提供されるのか分からないところもあるの

で、エンブレムは使用しないという方針としたいが、いかがでしょうか。 

 

《異議なし》 

 

新制服のエンブレムについては、使用しないこととします。 

他にご意見、お知らせはございませんか。 

ないようですので、以上で「次第４ 議事」を終了します。 

続きまして、「次第５ 次回開催日程について」、事務局より提案をお願い

します。 

 

【説明】（偶数月 第２木曜日） 

 

ただいまの提案について、ご質問意見等がございましたら、挙手の上発言を

お願いします。何かございませんか。 

 

《意見なし》 

 

ありがとうございました。次回の日程は、令和６年６月１３日（木）といた

します。それでは、事務局にお返しします。 

 

以上で、本日の全ての日程は終了いたしましたので、これをもちまして第８回

「大和町地区小学校再編協議会」を閉会します。長時間にわたりお疲れ様でした。 

 

 


